
 
 

PUBLIC 

 

Compte rendu de la réunion du caucus préparatoire de la Ville de Gatineau tenue par vidéoconférence à 

Gatineau, le mardi 8 décembre 2020 à 13 h 30 à laquelle sont présents, monsieur le maire 

Maxime Pedneaud-Jobin, mesdames et messieurs les conseillers-ères, Audrey Bureau, Gilles Chagnon, 

Mike Duggan, Maude Marquis-Bissonnette, Jocelyn Blondin, Isabelle N. Miron, Louise Boudrias, 

Cédric Tessier, Renée Amyot, Nathalie Lemieux, Myriam Nadeau, Gilles Carpentier, Daniel Champagne, 

Pierre Lanthier, Jean-François LeBlanc, Jean Lessard, Marc Carrière et Martin Lajeunesse sous la présidence 

de monsieur le conseiller Daniel Champagne. 

 

Sont également présents, messieurs et mesdames Marie Hélène Lajoie, directrice générale, Luc Bard, 

directeur général adjoint, Yess Gacem, directeur général adjoint, Andrée Loyer, directrice exécutive, 

Me Geneviève Leduc, greffière et Me Camille Doucet-Côté, assistante-greffière, ainsi que Jean Audet, 

Luc Beaudoin, Mathieu Bélanger, Jean Boileau, Linda Brouillette, Isabelle Cloutier, Geneviève D’Amours, 

Denis Doucet, Laurence Gillot, Carl Hallé Melvin Jomphe, Yvan Moreau, Marc Phaneuf, Isabelle Sabourin, 

Mario St-Pierre et Isabelle Veilleux. 

 

 

CAUP20201208-P1 CAUCUS PRÉPARATOIRE 
 

13 h 30 - Discussions sur les items inscrits à l’ordre du jour du conseil municipal 

budget du 8 décembre 2020. 

 

Monsieur le président Daniel Champagne explique le déroulement des caucus 

préparatoires et des séances du conseil municipal qui auront lieu le soir même. 

 

Madame la conseillère Louise Boudrias demande que l’on explique le processus 

d’aujourd’hui comparativement à ce qui a été fait durant la semaine budgétaire. 

Monsieur Champagne donne des explications et monsieur Tessier confirme le tout.  

 

Il n’y a pas des questions ni de commentaires pour les items de l’ordre du jour du 

conseil municipal budget. 

 

 

CAUP20201208-P2 CAUCUS PRÉPARATOIRE 
 

Discussions sur les items inscrits à l’ordre du jour du conseil municipal régulier du 

8 décembre 2020. 

 

Madame la conseillère Maude Marquis Bissonnette réfère au prolongement des 

programmes au centre-ville et elle demande à l’administration de confirmer qu’on 

limitera l’hébergement commercial dans certaines unités (hébergement collaboratif). 

Monsieur Bélanger donne certaines explications et confirme le tout.  

 

6.1 Projet numéro 122455 - Règlement numéro 501-59-2020 modifiant le 

Règlement d'administration des règlements d'urbanisme numéro 501-2005 

dans le but d'ajuster les tarifs d'honoraires d'émission des permis et certificats 

pour l'année 2021 en plus d'ajouter un tarif d'honoraires pour les PIIA projets 

d'envergure 
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6.2 Projet numéro 122468  CES - Règlement numéro 61-35-2020 modifiant 

le Règlement de tarification numéro 61-2006 établissant une tarification 

applicable pour des biens, services ou activités offerts par la Ville de Gatineau 

afin de réviser les tarifs établis 

 

Madame la conseillère Louise Boudrias mentionne que dans le cadre de la pandémie 

et étant donné le fait que l’on propose d’augmenter les taxes foncières, il aurait été 

opportun de ne pas augmenter certains tarifs. 

 

6.3 Projet numéro 122641  CES - Règlement numéro 884-2020 décrétant 

l'imposition et le prélèvement des taxes foncières générales et spéciales et des 

autres compensations pour le budget de l'année 2021 

 

Madame la conseillère Audrey Bureau demande des explications en lien avec la 

modification du taux de taxation entre l’avis de motion et l’adoption du règlement qui 

pourrait avoir lieu ce soir. Monsieur St-Pierre explique le tout. On a refait les calculs 

du taux d’imposition des immeubles commerciaux et il avait une petite coquille. Le 

taux est à la baisse. 

 

6.4 Projet numéro 122461  CES - Règlement numéro 518-5-2-2020 modifiant 

le Règlement numéro 518-5-2016 relatif à la mise en place du programme 

d'aide financière à l'acquisition d'une propriété sur une partie du territoire de 

l'île de Hull dans le but de prolonger le terme de la validité du programme 

 

Madame la conseillère Audrey Bureau indique son potentiel conflit d’intérêts pour cet 

item. 

 

Monsieur le conseiller Marc Carrière croit que les objectifs n’ont pas été atteints et il 

ne votera pas en faveur de cette résolution à la séance du conseil. 

 

9.2 Projet numéro 122495 - PIIA - Construire une habitation unifamiliale isolée 

- 25, chemin Maple Grove - District électoral de Deschênes - Mike Duggan 

 

Monsieur le conseiller Mike Duggan mentionne que le niveau de déboisement est loin 

d’être optimal, mais le projet combine trois lots pour une résidence. Cette situation 

épargne beaucoup d’arbres. Nous sommes à l’intérieur du périmètre d’urbanisation et 

dans un secteur de faible densité non desservi. 

 

9.4 Projet numéro 122397  CES - Protocole d'entente entre la Ville de 

Gatineau et l'organisme OnRoule fixant les rôles, les obligations et les 

responsabilités des partenaires 

 

Madame la conseillère Maude Marquis-Bissonnette souligne cette entente avec 

l’organisme et elle explique le projet qui répond à un besoin dans la communauté.   

 

10.1 Projet numéro 122603 - Approuver la mise en place du plan d'action 

intervention / investissement pour le pavage dans le cadre du plan 

d'investissement - Volet maintien 2021-2025 

 

Monsieur le conseiller Gilles Carpentier inscrira sa dissidence sur cet item à la séance 

du conseil municipal. 

 

14.6 Projet numéro 122058  CES - Recommandation des projets 2021 du Plan 

d'action gouvernemental pour l'inclusion économique et la participation 

sociale 

 

Madame la conseillère Renée Amyot rappelle que la Commission Gatineau, Ville en 

santé a été mandaté pour l’élaboration et la mise en œuvre du suivi du plan d’action 

local pour l’inclusion économique et la participation sociale. Elle explique que la 

Commission a recommandé au conseil 23 projets. Ces projets demeurent pour l’instant 

confidentiels jusqu’à l’approbation par la conférence des préfets. Elle remercie les 

différents partenaires et les participants pour l’élaboration de ce plan d’action. 
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15.2 Projet numéro 122479  CES - Adoption du plan d'action 2021-2023 de la 

Politique culturelle et de la Politique du patrimoine et autorisation de déposer 

une demande de soutien financier au ministère de la Culture et des 

Communications du Québec - 4 481 228 $ 

 

Madame la conseillère Audrey Bureau prend la parole. On lui a indiqué qu’on 

reviendra au conseil en janvier pour des sommes octroyées par le ministère de la 

Culture pour le patrimoine bâti et que ce sera présenté devant le conseil du patrimoine 

pour avis. Elle mentionne que dans ce qui est proposé, il y a des fonds pour la 

bibliothèque Lucy-Faris pour agrémenter le chantier d’art public. Elle a avisé 

l’administration qu’on devra se pencher là-dessus rapidement pour aider les 

commerçants.  

 

Madame la conseillère Isabelle N. Miron donne plusieurs détails en lien avec cet item 

et les différentes actions prévues dans ce plan. On pourra soutenir différentes 

initiatives, revoir notre Politique culturelle, soutenir les artistes et les écrivains, etc. 

On consolidera également les projets en cours. 

 

25. Développement économique 

 

Madame la conseillère Audrey Bureau demande à monsieur LeBlanc s’il a été 

considéré de faire la tournée des commerçants et des entrepreneurs sur le territoire de 

la ville pour expliquer les fonds disponibles. Monsieur LeBlanc confirme que des 

rencontres seront organisées. 

 

28.4 Projet numéro 122623  CES - Dépôt d'une demande de subvention auprès 

du ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration - 

Programme d'appui aux collectivités 

 

Madame la conseillère Maude Marquis-Bissonnette explique cette demande de 

subvention. 

 

29.1 Projet numéro 122607 - Avis de proposition est donné par monsieur le 

conseiller Mike Duggan qu'à la séance du 16 février 2021 sera déposé un 

projet de résolution pour que le Règlement numéro XXX-XX-2020 cite le 

cimetière Bellevue situé au 1030, chemin d'Aylmer comme un immeuble 

patrimonial 

 

Monsieur le conseiller Mike Duggan mentionne que le cimetière Bellevue est le lieu 

de repos de nombreuses familles fondatrices de la région. Cette initiative est faite pour 

préserver ce lieu sacré et elle est faite en collaboration avec le conseil d’administration 

du cimetière. Une autre citation de ce genre sera demandée pour la ferme McConnell 

et il collabore avec la CCN pour restaurer cette propriété patrimoniale. 

 

Fin du caucus préparatoire public à 14 h 13. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
_____________________ 

Me Geneviève Leduc 

Greffière 

Service du greffe 


